

Frente a Medicina Legal en Tumaco y hacia el corregimiento de El Diviso, sobre la vía a Pasto, están más de 1.500 indigenas a la espera de decidir una asamblea permanente.

El mundo condena

- · Amnistia Internacional, Al, condenó ayer el asesinato de una docena de indigenas Awa, entre ellos cinco niños, cometido el miércoles por desconocidos en el departamento de
- "El pueblo indigena Awá fue victima del tercer asesinato masivo en menos de un año", denunció Susan Lee, directora del Programa para las Américas de AI, en un comunicado difundido por la organización pro describa programa para las derechos humanos desde su sede en
- "Cuántos más tienen que morir antes de que el Gobierno actúe para proteger a estas comunidades", se preguntó Lee. Según la entidad, unos 50 miembros de los Awá han sido asesinados desde septiembre de 2008 por "las guerrillas, las fuerzas de seguridad y sus aliados paramilitares, que luchan por el control de la región. Muestra clara de que los civiles sufren el conflicto armado colombiano

NARIÑO

Comisión tratará de aclarar masacre de awás

Gobernador de Nariño dice que es prematuro señalar a posibles autores

de la muerte de 12 Ubicación de la masacre indígenas en ese departamento.

Resumen de agencias

na comisión humanitaria, acompañada por delegados de la ONU y más de 300 indígenas, inició ayer su camino hacia la zona de la matanza para adelantar la investigación.

La misión salió cerca del mediodía desde El Diviso, un paraje ubicado entre los municipios de Tumaco y Barbacoas, hacia una zona montañosa distante tres horas de camino, lugar donde según los sobrevivientes fueron asesinados el miércoles pasado los doce nativos Awá.

El representante en Colombia del Alto Comisionado de la ONU para los Derechos Humanos, Christian Salazar, explicó que la comisión que se desplazará hasta el lugar donde ocurrió la masacre recogerá pruebas y escuchará testigos.

Sin embargo, aclaró que no se trata de desempañar una labor judicial, sino que acompañarán la labor de la Fiscalía y con base en eso formulará al Gobierno una serie de recomendaciones acerca de cómo mejorar la protección y el apoyo a los pueblos indígenas.

El defensor del pueblo, Vólmar Pérez, condenó la masacre de los aborígenes, pertenecientes al resguardo del Gran Rosario, y confirmó la presencia de fun-



cionarios de esa entidad en la misión que

Por su parte, el procurador General de la Nación, Alejandro Ordóñez, exigió al Gobierno Nacional la adopción de medidas inmediatas y efectivas que garanticen la seguridad e integridad de las comunidades indígenas afectadas por estos hechos atroces.

El gobernador de Nariño, Antonio Navarro, explicó que es prematuro señalar responsables de la matanza y advirtió que en la zona operan diferentes grupos armados.

"No tenemos seguridad ni claridad, pero parece que no fueron las Farc. Las señales no indican que esta vez hayan sido guerrilleros los autores del hecho; esta vez las cosas son muy confusas sobre los móviles y los autores", indicó y agregó

que otros diez indígenas alcanzaron a huir y dieron aviso a las autoridades.

Sospechan de militares y 'paras'

Las comunidades indígenas de la zona donde fue asesinada una docena de aborígenes Awá, entre ellos cinco niños, sospechan que los "encapuchados y vestidos de negro", que asesinaron a sus familiares, fueron militares o reductos de

paramilitares. La denuncia fue realizada por Luis Evelis Andrade, vocero de la Organización Nacional Indígena, Onic.

Según el líder indígena, el 23 de mayo pasado murió Gonzalo Rodríguez, perteneciente a la comunidad Awá e integrante del resguardo Gran Rosario de Tumaco.

La esposa de la víctima, Tulia García, recibió amenazas luego de que denunciara que el Ejército habría cometido el crimen.

la masacre. García y su familia, entre ellos sus hijos, fueron algunas de las víctimas de la masacre perpetrada el pasado miércoles.

Ayer, el grupo humanitario Human Rights Watch, HRW, indicó en un comunicado que informes preliminares sugieren que miembros del Ejército podrían estar involucrados en la masacre "con el propósito de eliminar e intimidar a testigos de atrocidades"

Las Organizaciones Indígenas de Nariño señalaron, además, que ya suman 37 los Awá que han sido asesinados en diferentes circunstancias en la región.



Desde ayer, 1.500 indigenas se declararon en asamblea permanente v están reunidos en cercanías a la zona, esperando que se conozca quién realizó